

**OFFICE DE TOURISME DE WASSELONNE
CERCLE D'HISTOIRE (n° 179)**

Le Canton de Wasselonne en 1826 : 3.

4. Cosswiller, dans les montagnes, a 413 habitants, dont les trois quarts sont réformés et ont un pasteur. Les luthériens sont annexés à Romanswiller; les catholiques, à Allenwiller.

5. Dahlenheim ou Thalheim a 683 âmes catholiques et une succursale. La Muhlbach y prend sa source.

6. Dangolsheim a 689 habitants catholiques, ayant une succursale, et quelques juifs. Vignobles.

7. Engenthal, dans les montagnes, avec les hameaux dits: Schneethal, Obersteigen, Windsbourg et Schneematt, a 676 âmes catholiques. La succursale est à Obersteigen. - Du haut du Schneeberg on jouit d'une vue magnifique sur l'Alsace et la Lorraine.

8. Flexbourg, dans les montagnes, a 561 âmes catholiques et un desservant. Vignobles.

9. Irmstett, sur la Mossig, a 141 âmes. Les catholiques forment une annexe de Dangolsheim. Le petit nombre de protestants sont annexés à Scharrachbergheim.

10. Kirchheim, sur la Mossig, avec un moulin isolé, a 484 habitants, la plupart catholiques, et une succursale. Les réformés sont annexés à Cosswiller. Au 6e et 7e siècle les rois d'Austrasie, et Charles le Gros, au 9e, habitaient quelquefois la cense royale de Kirchheim; depuis longtemps elle n'existe plus. Suivant une vieille tradition, on a fait passer du vin, par des conduits souterrains, d'ici jusqu'à la cense royale située près de Strasbourg. Dans la proximité du village existait le château de Kronembourg, démoli en 1246; un vignoble en occupe aujourd'hui la place, et les pierres des fondements du château lui servent de clôture.

(à suivre)

Source: Jean Frédéric Aufschlager, *L'Alsace. Nouvelle description historique et topographique des deux départements du Rhin*. 1826. Tome second. R. B. et G. K.

